

豊見城市議会  
平成23年12月  
第9回定例会  
一般質問通告要旨

一般質問通告要旨 目次

通告順	氏名	頁	質問事項	
1	山川 仁	1	(1)豊崎地域の子どもたちの安心・安全対策について (2)LRT(次世代型路面電車)の他県現地調査研究について (3)県立郷土芸能会館と空手道会館建設誘致について (4)我那覇後原編入問題について (5)TPP(環太平洋経済連携協定)について (6)プロサッカー及びビーチスポーツの振興について	12 月 13 日 第 1 日 目
2	与那覇清雄	2~3	(1)道路行政について (2)教育行政について	
3	照屋 真勝	4	(1)観光振興について (2)南部広域南斎場建設とアクセス道路の整備について	
4	儀間 盛昭	5	(1)環境問題について (2)学校給食センター民間委託問題について (3)公園整備について (4)農業振興について (5)瀬長島憩いの場整備について (6)交通安全対策について (7)産業振興について	
5	佐事 安夫	6~7	(1)文化財保護について (2)国民健康保険について (3)肺炎球菌ワクチン接種について	
6	大城 吉徳	8	(1)教育行政について (2)市民農園について (3)住環境について (4)交通安全対策について	
7	仲田 政美	9	(1)防災について (2)保健事業について (3)福祉行政について (4)豚舎の悪臭対策について (5)道路に愛称の制定について	
8	赤嶺 勝正	10	(1)児童福祉について (2)道路行政について (3)河川管理について	

一般質問通告要旨 目次

通告順	氏名	頁	質問事項	
9	徳元 次人	11	(1)安全管理・対策について (2)観光施設について	12 月 14 日 第 2 日 目
10	瀬長美佐雄	12～ 13	(1)学習支援事業について (2)震災に強い街づくりについて (3)環境行政について (4)広域行政について (5)地域環境整備について	
11	金城吉夫	14～ 15	(1)民生委員・児童委員の定数確保について (2)自治会加入促進の方策について (3)観光振興について (4)教育環境の整備について	
12	比嘉秀雄	16	(1)市制10周年に向けた取り組みについて (2)消防力の強化について (3)第32回全国豊かな海づくり大会について	
13	當銘保之	17～ 18	(1)消防広域化について (2)瀬長島温泉宿泊建設事業について (3)交通安全対策について (4)農業行政について (5)産業廃棄物の農地等への投棄問題について	
14	照屋つぎ子	19～ 20	(1)国民健康保険事業について (2)保健事業について (3)子育て支援について (4)上田保育所について (5)学校給食でのアレルギー対応食の実施について (6)子どもの医療費無料化について	
15	亀谷守之	21	(1)幼稚園運営について (2)道路行政について (3)廃棄物行政について (4)人材育成について	
16	大田正樹	22	(1)公用車の取り扱いについて (2)資源ゴミの取り扱いについて (3)公共交通について (4)宜保ハルキ市長型組織運営について	

一般質問通告要旨 目次

通告順	氏名	頁	質問事項	
17	赤嶺一富	23	(1)ごみの減量化について (2)根差部雨水幹線の災害対策について	12 月 15 日 第 3 日 目
18	宜保安孝	24	(1)上田交番の移転について (2)観光資源の研究について (3)豊見城小学校グラウンド防球ネットについて (4)交通安全対策について (5)小中学校の修学旅行について	
19	赤嶺吉信	25	(1)津波避難用施設について (2)瀬長島地先と那覇市との境界線について	
20	新垣亜矢子	26	(1)豊見城市防災計画について (2)保育行政について (3)教育行政について	
21	外間剛	27	(1)中心市街地区画整理代替整備事業について (2)県道68号線拡張整備における本市の事業計画について	
22	瀬長宏	28	(1)国庫補助事業に係る事務費の違法支出問題について (2)待機児童数の増加問題について (3)学校給食の民営化問題について (4)地震計の誤作動への対応の遅れについて (4)最終処分場建設問題について	
23	新田宜明	29	(1)市長の公約について (2)雇用の安定と促進について (3)南斎場計画について	

質問事項	質問の要旨
(1) 豊崎地域の子どもの安心・安全対策について	去る6月議会で質問致しました来年4月に開校を予定している「豊崎幼稚園・小学校周辺に信号機・スクールゾーン等設置」の進捗状況を伺う。
(2) LRT (次世代型路面電車) の他県現地調査研究について	去る3月議会で質問した本市での今年度中の LRT フォーラム等開催の件で当局は「大変意義深く必要だと認識している」と前向きな答弁をされているが、富山市等へ出向き成功事例の調査・研究をする必要があると思うが伺う。
(3) 県立郷土芸能会館と空手道会館建設誘致について	① 県立郷土芸能会館は誘致に対し県に要請済だが、建設に向けた可能性と県に対し今後の PR や対応を考えているか伺う。 ② 空手道会館建設を本市へ誘致するよう県に要請する考えはあるか伺う。
(4) 我那覇後原編入問題について	我那覇後原編入問題について、豊見城市、那覇市、後原地域住民、組合4者での話し合いを早急に行う考えはあるか市長の見解を伺う。
(5) TPP (環太平洋連携協定) について	TPP は県や全市町村、JA 等関係団体が反対しています。TPP に対する市長の基本的な考え方及び「第一次産業の改革は今すぐ必要」と新聞アンケートで回答しているが、その政策はなにか伺う。
(6) プロサッカー及びビーチスポーツの振興について	県内へプロスポーツのキャンプ時期に、陸上競技場や豊崎美ら SUN ビーチ等においてプロサッカー及びビーチスポーツ関連チーム等を招き、子どもたちや市民のためのスポーツ教室や人材育成・交流の場など開催の考えはあるか伺う。

質問事項	質問の要旨
(1) 道路行政について	<p>① 嘉数公民館から辻西団地に抜ける市道 114 号線について。          これまでも議会で何度か取り上げられておりますが、嘉数区民から改善要望の絶えない市道 114 号線について伺う。          市道 114 号線は嘉数地域の住宅地を通る市道であり、日頃から学童を含む歩行者の往来が多く、道幅も極端に狭く非常に危険な状態であります。早急な整備が必要だと思っておりますが、9 月議会でも取り上げたところ、その際、嘉数公民館から辻西団地に抜ける交差点の安全対策については要整備箇所との認識を持っており、調査検討するために専門的な知識を有する土木設計コンサルタントへの委託業務発注に係る予算要求を行っているとの答弁でしたが、その後の進捗状況について伺う。</p> <p>② 農道 184 号線災害復旧対策について          字根差部地内農道 184 号線は去る台風 9 号の襲来に伴い、農道部が決壊し、通行止めの状態のままになっているが、周囲にマンゴ生産農家、さとうきび生産農家、酪農畜産農家があり、周辺地権者からの心配の声があり、早急な復旧を望むが、いつ頃工事着工できるのか目途について伺う。</p> <p>③ 嘉数が丘自治会の東道路の農道アスファルト舗装について          当周辺はすでに工事が完了しており、嘉数 485 番地 5 前から 489 番地 22 の間が約 22 メートル位が取り残された状態であり、自治会員または居住者からも早急に現場調査してアスファルト舗装してほしいとの強い要望がありますが、当局の見解を伺う。</p> <p>④ ユートピアハイツ周辺の側溝整備及びアスファルト舗装について          ユートピアハイツ内の開発は、復帰直後の開発で入口部分だけが二十数年前に側溝整備されており、全体的に側溝も浅く、道幅も狭く、アスファルト舗装されず、衛生面や環境面からも考慮すべきだと思っておりますが、調査検討され側溝整備、アスファルト舗装が必要だと考えますが、当局の見解を伺う。</p>

<p>(2) 教育行政について</p>	<p>① 豊崎小学校校舎、屋内運動場の進捗状況について  校舎については9月中旬頃、コンクリート工事が終了予定であり、現在は低階層から順次建物内部の工事を行っているところでございます。  屋内運動場については8月末でコンクリート工事を終了し、9月中旬頃から屋根の取り付け工事を行う予定でございます。8月末時点の工事進捗状況は校舎が59%で屋内運動場が70%となっております。9月議会で答弁していますが、その後の進捗状況を伺う。</p> <p>②豊崎小学校プール、幼稚園の進捗状況について  プール、幼稚園工事は11月工期となっており、厳しい工程ながら現在はほぼ予定通りに工事が進捗し、ともに9月でコンクリート工事が終了する予定でございます。  8月末時点の進捗率はプールが約50%、幼稚園が約31%となっております。幼稚園工事にしましては、建物周りの排水施設工事を一部追加する必要があることから、一ヶ月ほど工期を延長する検討を行っておりますと9月議会での答弁ですが、その後の進捗状況を伺う。</p> <p>③豊崎小学校関連工事について  関連工事としまして小学校の外構グラウンド整備工事並びに幼稚園の外構、園庭工事を9月から発注する予定でその進捗状況を見ながら植栽工事の発注を行うと答弁していますが、その後の進捗状況を伺う。</p> <p>④豊崎幼稚園、小学校の開校について  平成24年4月開校の目途について伺う。</p>
---------------------	--

質問事項	質問の要旨
(1) 観光振興について	<p>① 第4次豊見城市総合計画 5-2-1 観光リゾート産業の振興(P114~117)について</p> <p>(ア) 「県外や海外からの誘客を図ります」「アジアを中心とした海外からの観光客の誘客とPR」が明記されているが、初年度の今年はどう取り組んだか。次年度はどう取り組むか。</p> <p>(イ) 「観光ボランティアの育成支援」「観光に係る人材育成」とあるが、どういう形で取り組むかが見えない。具体的に示してほしい。</p> <p>(ウ) 「外国人を含むだれにとってもわかりやすい案内サインの充実」とあるが、最近行われたママチャリ大会の参観者から豊崎地区内施設の所在がわかりにくいとの声があった。この現実をどう考えるか。</p> <p>② 観光振興計画について</p> <p>(ア) 観光振興プログラムと観光振興計画との関係はどうなっているか。</p> <p>(イ) 観光振興プログラム(平成13年策定)の作成にかけた予算はいくらか。そして、この10年間の実績項目をあげてほしい。目標達成度は何%とみているか。</p> <p>(ウ) 観光振興計画は来年の実計に組み込まれたと聞かすが、予算はいくらか。計画書づくりは自前か、コンサル発注か。</p> <p>③ 「豊崎にある道の駅を沖縄観光の起点・終点に」とよく聞かすが、その構想の内容について伺う。</p> <p>④ 龍船の耐用年数と保管庫について、どう考えているか。</p> <p>⑤ 県立郷土劇場の誘致について、観光振興の面からどう考えているか。</p>
(2) 南部広域南斎場建設とアクセス道路の整備について	<p>① 字豊見城自治会と字真玉橋自治会の要望をどう考えるか。</p> <p>② 第4次豊見城市総合計画 4-1-1 自然環境の保全と活用、5-2-1 観光リゾート産業の振興のどちらにも漫湖、饒波川周辺についてふれられている。住民要求と総合計画との兼ね合いをどう考えるか。</p>

質問事項	質問の要旨
(1) 環境問題について	① 市内で産業廃棄物不法投棄についての報道が2011年10月5日付けである、報道にある件についての状況・対応を明らかにしてほしい。 ② 循環型社会めざし、家庭生ゴミ・家畜廃棄物・草木剪定枝などで堆肥生産が可能であり求められている、検討すべきと思うがどうか。
(2) 学校給食センター民間委託問題について	進めようとする民間委託は法に反する、撤回すべき。民間委託導入の経緯・方針について伺う。
(3) 公園整備について	閉園中の豊見城城址公園に関する公園整備計画を伺いたい。
(4) 農業振興について	本市農家が要望する「葉野菜拠点産地指定」や「指定産地」の指定について、市はどう対応されるか伺いたい。
(5) 瀬長島憩いの場整備について	温泉施設事業の取組状況と市当局の憩いの場整備の取組について明らかにしてほしい。
(6) 交通安全対策について	国道331号と市道7号線の交差点の歩道整備対策について伺う。
(7) 産業振興について	小規模工事登録制度の取り組み状況を明らかにしてほしい。

質問事項	質問の要旨
(1) 文化財保護について	<p>市の文化財保護行政について</p> <p>① 南斎場建設に伴う遺跡調査の進捗状況は。</p> <p>② 石火矢橋の碑や真珠道の保存はどう考えているのか。</p> <p>③ 市は、豊見城城址を文化財として、どういう価値の位置づけをしているのか。修復をする考えは。発掘調査でなにがわかったか。</p> <p>④ グスクや戦争遺跡の保護・保存計画について伺う。</p> <p>(ア) 長嶺、平良、保栄茂グスクの保存は現状維持との答弁ですが、現状維持するということは、なんらかの手立てが必要であります。現在の状況は、何もせず、放置されており、指定文化財にできなくても保存の手立てをする考えはないのか伺う。</p> <p>(イ) 豊見城城址内にある旧陸軍病院壕跡地の保存・活用は、私有地だから困難とのことですが、今後の計画について伺う。</p> <p>(ウ) 戦争遺跡調査が行われ、国に報告されましたが、市の状況は。</p> <p>(エ) 海軍壕跡は観光名所として、公園、見学等ができるスポットになって、多くの観光客が訪れますが、市としての位置づけについて伺う。</p> <p>⑤ 字上田 68 番地、大城宅を文化財としての取り扱いについて伺う。</p> <p>⑥ 高安の龕ゴウまつり、保栄茂のマチ棒、などの位置づけについてと今後の考えを伺う。</p> <p>⑦ 文化財行政担当者の体制について、他の市に比べて少ない状況です。他市の状況はどうなっているのか、本市の体制強化をする考えはないか伺う。</p>
(2) 国民健康保険について	<p>① 国保制度は、財政不足が慢性化し、また、加入者の収入が少なく、税の負担率が極めて高い状況にあります。国は、減免枠を増やすと出されています。市の対象者はどうなるのか。</p> <p>② 国保税の資産割を廃止してとの市民の要望が多く出されます。</p> <p>(ア) 資産割を廃止する考えは。</p> <p>(イ) 廃止した場合他の割合に影響が及ぶが、所得割、世帯・個人割はどうなるのか。個別ケースの事例を。</p>

<p>(3) 肺炎球菌ワクチン接種について</p>	<p>最近、肺炎で死亡する方が増えています。慢性疲労や風邪が原因ですが、肺炎球菌ワクチン接種で肺炎に罹患する率が減少することです。ワクチン接種に公的補助が求められます。</p> <p>① 肺炎球菌ワクチンは、後期高齢者の方が接種する場合は、後期高齢者広域連合で、市町村が実施すれば補助を出すことになっています。市の対応について伺う。</p> <p>② 肺炎球菌ワクチン接種事業の制度の効果や事業補助の内容、実施時期等について伺う。</p> <p>③ 市民に対してのワクチン接種補助について伺う。</p>
---------------------------	---

通告番号 6

( 質問者：大城吉徳 )

(12月13日 第1日目)

質問事項	質問の要旨
(1) 教育行政について	① 市内各小中学校の夏休みの期間における貯水タンクの管理はどのように行っているか伺う。 ② 学校のグラウンドに設置されているスプリンクラーの使用をグラウンド利用者にも開放すべきではないか伺う。
(2) 市民農園について	① 現時点での申し込み数は何人か伺います。 ② 周辺農家と農園利用者が将来的にも共存できるようにどのような対策をとっているのか伺う。
(3) 住環境について	豊見城団地内でハト被害の声が寄せられているが早急に対処できないか伺う。
(4) 交通安全対策について	市道 198 号線と市道 7 号線が交差する箇所、市道 47 号線と市道 46 号線及び市道 130 号線が交差する箇所、それぞれの箇所に「止まれ」の路面標示をし、安全対策をはかる必要があると思うが伺う。

質問事項	質問の要旨
(1) 防災について	<p>① 本市の地域防災会議の委員は何名か、そのうち女性委員は何名か伺う。</p> <p>② 地域防災計画に「女性の参画で男女双方の視点」が必要だが、防災会議へ女性委員を積極的に登用する考えはないか伺う。</p> <p>③ 避難所の備蓄用品、整備運営に女性の視点や子育てニーズを反映しているのか伺う。</p> <p>④ 地域防災対策の担い手としての女性リーダーを育成する考えはないか伺う。</p> <p>⑤ 県は、津波避難のための海拔表示を全県統一の表示を採用するよう働きかけをしようとしているが、本市においても一日も早い設置を望むものであるが、表示への見解と設置時期を伺う。</p>
(2) 保健事業について	<p>子宮頸がん予防、ヒブ、小児用肺炎球菌の3種類のワクチン接種費用の公費助成は、今年度末までとなっている。国の補助事業が期限切れになれば予防接種を受けたくても、経済的理由で断念することが考えられるが、本市として助成する考えはないか伺う。</p>
(3) 福祉行政について	<p>① 本市における22年度のDV等に関する相談件数、23年度のこれまでの受付件数を伺う。</p> <p>② 女性の抱える複雑な問題解決や支援のため、女性相談員の増員が必要と思うが、見解を伺う。</p> <p>③ DVに関する相談で一時保護後の帰住先がない現状がある。自立支援のために他市のような母子支援施設または民間と協力してアパートを借り上げるなどの対策について見解を伺う。</p>
(4) 豚舎の悪臭対策について	<p>① 字豊見城豚舎の悪臭対策に市としてどのような対策を講じているか、臭気測定等の進捗状況を伺う。</p> <p>② 上田地域の豚舎の悪臭対策について本市としてどのように講じているか伺う。</p>
(5) 道路に愛称の制定について	<p>市政10周年を記念してメイン通りに観光客や市民に親しまれる愛称を付けてはどうか、見解を伺う。</p>

質問事項	質問の要旨
(1) 児童福祉について	<p>① 県においては、待機児童解消策として、無認可園の認可化を進めるよう各市町村へ進めています。本市においては、どのように待機児童解消を図る考えか伺う。</p> <p>② 自治会幼児園は、地域の子は地域で育てるという保育の本質であると考えられます。しかし、国においては補助制度の適用外とのことから、市単独での補助で何とか運営されていますが、同じ市民でありながらこの不公平感は否めません。当局は自治会幼児園を補助対象になるよう国に求めるべきと考えますが、見解を伺う。</p>
(2) 道路行政について	<p>① 安全、安心な道路整備は、市民が住んでよかったこれからも住み続けたい日本一の豊見城市をつくるためには大事なことであるとの観点から次の点について伺う。</p> <p>(ア) 国道、県道、市道などの改築や整備を行う場合に、車道、歩道、自転車道をそれぞれ区分整備することが大事だと思いますが、当局は国や県に要望する考えがありますか。また市道整備の場合に、それを取り入れる構想はあるか伺う。</p> <p>(イ) 県道東風平・豊見城線の保栄茂・翁長地域の工事着工予定はいつごろになるのか、分かる範囲で伺う。</p>
(3) 河川管理について	<p>9月議会でも質問しましたナズ川原については、当該地域は国庫補助事業での採択用件が厳しく今後どのように整備していくのか、工法の問題、予算の問題など、課題が多くその時点では答弁ができないとのことでしたが、その後どのようになったのか伺う。</p>

通告番号 9

(質問者：徳元次人)

(12月14日 第2日目)

質問事項	質問の要旨
(1) 安全管理・対策について	① 長嶺中学校区域内における全公園施設整備及び安全対策について伺う。 ② 真玉橋沿岸部の転落防止等の安全対策について伺う。 ③ 市道254号線片側歩道が途中で遮断されていることについて安全対策も含め、今後の考えを伺う。 ④ とよみ小学校グラウンド内にバックネットを設置する考えがあるか伺う。
(2) 観光施設について	① 道の駅豊崎の今後の活用性を伺う。 ② 新たな瀬長島サンセットパークの設置に伴い、空の駅に関しても具体的な活用法など考えているか伺う。

質問事項	質問の要旨
(1) 学習支援事業について	<p>① 学習支援ボランティア事業の取り組みについて</p> <p>(ア) 現状の取り組み状況を伺う。</p> <p>(イ) 各学校単位で取り組むほうが効果的と思うがどうか伺う。</p> <p>② 「寺子屋 (仮称)」 事業について</p> <p>(ア) 児童館や公民館などでの児童生徒への学習支援状況を伺う。</p> <p>(イ) 経済的にきびしい家庭の児童生徒への学習支援を地域の人材を活用する組織づくり、財政対応の考えはないか。</p>
(2) 震災に強い街づくりについて	<p>① 震災対策について、検討状況を伺う。</p> <p>(ア) 専門家を含め「検討委員会 (仮称)」の設置について。</p> <p>(イ) 海拔表示について。</p> <p>(ウ) 真嘉部地区の緊急避難ビルの指定について。</p> <p>(エ) 防災無線の整備について。</p> <p>(オ) 市民防災活動のリーダーを養成する取り組みについて。</p>
(3) 環境行政について	<p>① 市一般廃棄物処理基本計画の具体化の取り組み状況を伺う。併せて、計画内容の市民への周知徹底について。</p> <p>② 環境・教育・産業・循環型社会構築に対応する役所の中核になるセンター設置の取り組み状況を伺う。</p> <p>③ ごみ減量化に取り組む市民団体の育成やネットワーク創りの強化について、取り組み状況を伺う。</p> <p>④ 家庭系・事業系生ごみの焼却量を大幅に減らす事業を計画すべきと思うがどうか。現状の取り組み併せて伺う。堆肥化促進、農地への還元、モデル地域指定、大型機械導入等の検討状況を伺う。</p>

<p>(4) 広域行政について</p>	<p>① 南斎場・火葬場事業について、建設委員会での決定について。</p> <p>(ア) 事業費や施設規模など 6 市町長会との関係を伺う。最終決定権はどの機関でされるのか？</p> <p>(イ) 現時点の建設に向けた取り組みとスケジュールを伺う。</p> <p>(ウ) 斎場の事業規模の検証について</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・面積、火葬炉数、について</li> <li>・地価評価は妥当なのか</li> </ul> <p>(エ) 事業規模の縮減など見直す考えはないか</p> <p>(オ) 建設費負担金の割合や見込み額がどうなるのか伺う</p> <p>(カ) 北斎場建設費の那覇市・浦添市民の一人当たりの負担金額と南斎場に関わる 6 市町の住民の一人当たりの負担金額を伺う。</p> <p>(キ) 建設事業に対する住民の意見や要望を十分に反映させる仕組み、取り組みになっているか伺う。</p> <p>② 消防広域化の取り組みについて これまでの取り組みと今後の方向性について伺う。</p>
<p>(5) 地域環境整備について</p>	<p>① 市道 118 号線整備の促進を求める。この路線は、実施計画に位置づけられていたが、この間の取り組みを伺う。</p> <p>② 市道 2 号線など、火葬場建設に伴う 3 路線について</p> <p>(ア) 事業費の内訳をそれぞれ伺う。道路工事費、道路用地の価格等</p> <p>(イ) 道路用地の最高と最低価格を伺う。</p> <p>(ウ) 環境への影響について見解を伺う。</p> <p>(エ) 斎場建設と一体的な関係なのか、関係自治体の負担額を伺う。</p> <p>(オ) 住民の合意形成の取り組みを伺う。</p> <p>(カ) “まだまみち” の復元の考えはないか。</p> <p>(キ) 火葬場前道路は、遊歩道などが構想されていたが、その考えを変えたのか伺う。</p>

質問事項	質問の要旨
<p>(1) 民生委員・児童委員の定数確保について</p>	<p>本市の民生委員・児童委員は、平成23年10月現在、65名の皆さんが委嘱を受け、定数81名に対して充足率は80.2%である。</p> <p>これは、11市の中で最下位であり、県平均の90.2%より10ポイントも低い。早急に定数を充たし地域住民の福祉の増進と向上に、そして災害時において要援護高齢者を「災害時一人も見逃さない運動」に対処すべきです。</p> <p>年度内の定数充足への方策を伺う。さらに一策として役所を定年退職した方を民生委員推薦候補にすることを提案します。執行部の見解を伺う。</p>
<p>(2) 自治会加入促進の方策について</p>	<p>宜保晴毅市長は市の活性化促進に資するため機会あるごとに自治会加入率の向上と、OB会の活動活性化が必要だとして、大きく期待を寄せられている。そこで、以下のことについて伺う。</p> <p>① 自治会加入の適正な世帯数を伺う。</p> <p>② マンモス自治会で分離分割の必要があると思われる自治会に対し、適正規模になるよう指導する予定を伺う。</p> <p>③ 自治会傘下で組織化しているモデルとなるOB会の活動内容について伺う。</p> <p>④ 青年会活動を終え、単位老人クラブに未加入の実年(熟年)の方を対象にU-64会(仮称)として自治会内の組織化を促進することを提案します。自治会長会の意向を調査し賛同自治会を確認する計画を伺う。</p> <p>⑤ 各自治会に、子ども会、婦人会、老人クラブ、U-64会を整備し結成につながる助成措置はとれないか。見解を伺う。</p>
<p>(3) 観光振興について</p>	<p>美らSUNビーチは、今シーズン中の海水浴場利用者は3.6万人と報告され、各種イベントの開催頻度と相まって、観光スポットの一翼を担っている。「那覇空港に一番近いビーチ」を売りに利用者に喜ばれるビーチとして位置づける観点から以下のことを伺う。</p> <p>① 水質AA評価の堅持策を伺う。</p> <p>② 干満の差が大きいと聞く。その改善策を伺う。</p> <p>③ リュウキュウ松など緑陰のとれる植樹の予定を伺う。</p> <p>④ カラフルなベンチの設置の予定を伺う。</p> <p>⑤ 美らSUNビーチに向かう道路に案内板の設置を国道事務所等に要請する予定を伺う。</p>

(4)教育環境の整備について	豊崎小学校の開校が来年4月とされている。 地域の期待も大きく、とよみ小の開校以来17年ぶりの新設校であり、開校式、入学式に向け花壇を花いっぱいに保護者、地域、行政が協働作業を実施する計画を伺う
----------------	---

質問事項	質問の要旨
(1) 市制10周年に向けた取り組みについて	<p>市制10周年の事業取り組みにあたっては、単なる10周年の節目としてのイベントとすることなく、市民一人ひとりが、「我が豊見城」としての誇りや喜びを共に享受でき、更なる連帯感や一体感を醸成し、市の次なる成長発展に向けたメッセージ性ある取り組みが必要だと考えております。</p> <p>そこで、次のことについて伺う。</p> <p>① 10周年事業の位置づけ、コンセプトについて。</p> <p>② 事業内容及び事業計画を構築するにあたっての基本的な考え方について。</p> <p>③ 現在の取り組み状況及び今後のスケジュールについて。</p>
(2) 消防力の強化について	<p>消防行政や県内消防本部の抱える様々な課題等の解決を図るため、消防の広域化が検討されております。</p> <p>それに向けた取り組みとして、平成22年4月1日に「沖縄県消防広域化等研究協議会」、引き続き、平成23年4月1日には「沖縄県消防広域化推進協議会」が設置され、消防の広域化の推進に向けた協議が続けられおります。</p> <p>しかしながら、最近、その広域化の枠組みから那覇市が離脱するとの報道がなされております。</p> <p>そこで、次のことについて伺う。</p> <p>① 協議会等のこれまでの審議経過、及び今後の審議日程について。</p> <p>② 那覇市の離脱表明後、協議会等においてどのような議論や対応がなされているのか。</p> <p>③ 那覇市の離脱が消防の広域化に及ぼす影響を、協議会はどう捉えているか。</p> <p>④ 那覇市の離脱について、市はどのような認識、受け止めをなされているか。</p> <p>⑤ 本市の消防力の現状及び強化・向上について。</p>
(3) 第32回全国豊かな海づくり大会について	<p>来年秋ごろ、本県において第32回全国豊かな海づくり大会が開催されます。</p> <p>大会では、式典行事はじめ、海上歓迎行事や放流行事のほか諸々の関連行事が計画されており、約5万人の参加者を見込んでおります。</p> <p>そこで、次のことについて伺う。</p> <p>① 本市は、大会行事等を含め、本大会にどのような関わり方をしているか。</p> <p>② 大会では諸々の関連行事が計画されているが、本市においても、水産業の活性化や市のPRもかねた関連行事に取り組む考えはないか。</p>

質問事項	質問の要旨
(1) 消防広域化について	<p>① 消防広域化については、那覇市を含め4市が広域化協議会から離脱するなど暗礁に乗り上げている感がするが今後、広域化計画の是非が関係市町村で議論・検討されると思いますが、本市としてはどのように対応していく考えか伺う。</p> <p>(ア) 広域化計画に参画した場合、市民の生命・財産を守る立場からのメリット並びにデメリットを詳しく説明していただきたい。</p> <p>(イ) 本市としては、今後、広域化計画に参画するか、離脱するか結論を出す時期に来ていると思いますがどのように対応していく考えか、明確にお答えいただきたい。</p>
(2) 瀬長島温泉宿泊建設事業について	<p>瀬長島温泉宿泊建設事業計画が始まってから数年になるが、計画実施が大幅に遅れている感が否めない。</p> <p>本員も現場調査を行ったところではありますが、現場内部の状況が見えない。現場内部の状況はどのように進展しているか、具体的に説明していただきたい。</p>
(3) 交通安全対策について	<p>① 市道への交通信号機早期設置とすべり止め舗装の早期施工、実施について伺う。</p> <p>(ア) 市道23号線と市道19号線の三叉路交差点箇所への信号機設置については、これまでも一般質問で何回となく取り上げ、早期の設置を促進要望しているところではありますが、未だに実現していない。市当局は警察へ強く要請するとの答弁をしておりましたが、その後、どのように進展しているのか詳しくお答えいただきたい。</p> <p>(イ) 市道23号線と市道19号線の急勾配部分のすべり止めアスファルト舗装工事等を早期に施工、実施する必要があると思いますが、当局の対応策を求める。</p>

<p>(4) 農業行政について</p>	<p>① 県営保栄茂地区土地改良地区内の農山漁村活性化プロジェクト支援交付金事業の新規採択に向けての取り組み進捗状況を詳しく示していただきたい。</p> <p>(ア) 本市と糸満市との協議・調整の進展状況と、今後の見通しを具体的に説明していただきたい。</p> <p>(イ) 当該事業については、平成 23 年度県予算にも計上されているとの事ではありますが、県としては、両市の協議調整待ちと聞く。年度予算が執行不可能となった場合、当該事業計画が頓挫する恐れがあると聞くが、市として予算執行は可能かどうか、明らかにしていただきたい。</p> <p>② 字保栄茂城の下原 790 番地沿いの道路開設の予算措置と具体的な取り組み状況を示していただきたい。</p>
<p>(5) 産業廃棄物の農地等への投棄問題について</p>	<p>① 「産廃、不法投棄か」との大きな見出しで、2 業者を市民が告発との平成 23 年 10 月 5 日付で新聞報道されていますが、それは事実なのでしょうか。また、市当局は現場調査を実施したとのことですが、どのような調査結果でどう対処していく考えか、詳しく説明していただきたい。</p> <p>② 凜とした豊見城市をつくる市民の会名による刊行物、市民だより No.1 号が市内外に配布されているようですが、そのチラシによると、「現市長が代表であった二つの会社、約 16 年間、市内 3 ヶ所不法投棄と不法埋立をする」との現場写真付きの内容となっていますが、それは事実なのでしょうか。市長自ら明確にお答えいただきたい。</p>

質問事項	質問の要旨
(1) 国民健康保険事業について	<p>① 国民健康保険税の負担軽減について市長の見解を求めます。 市民のいのち健康を守るために安心して医療にかかれるようにすることが原則です。しかし、国保税が高いために支払が困難となり、やむを得ず短期証となり、そのために病院に行き遅れたり、控えたりで、病気が重篤化するケースが多いのが豊見城の国保の状況です。市民の負担を軽減するために、当初から繰り入れを行うことは、市長の政治姿勢によります。他の市なみに繰り入れを増額する考えはないか、伺う。</p> <p>② 短期証の期限を最低6ヶ月に延長することについて伺う。</p> <p>③ 社会福祉法に基づく「無料・低額診療事業」が沖縄でも初めて沖縄医療生活協同組合によって始まりました。所得が低く、治療費の支払いが困難な者に対し、「低額診療事業」の適用が出来ます。この内容を市民に知らせることで市民の命、健康を守る一助になると考えますが、具体的な制度の内容を伺う。 この制度を豊見城でも市民に知らせることが大事ですが周知する考えがあるか伺う。</p>
(2) 保健事業について	<p>① ヒブワクチン・小児用肺炎球菌ワクチン・子宮頸がん予防ワクチンの今後の実施について</p> <p>② 保健センターの充実について（指導員配置、健康器具の設置など）</p>

<p>(3) 子育て支援について</p>	<p>① 待機児童ゼロをめざす施策の見直しについて。  現在市の解消計画では、法人保育園の建て替えによる増  で対応するとのことですが、入所まち児童は増加の一途を  たどるだけ。児童福祉法の趣旨を守るためにも、解消策を  見直す必要があるがその考えを伺う。</p> <p>② 当面の対策として、空き店舗活用、プレハブ建設など  で、入所まち児童の対応をする考えはないか伺う。</p> <p>③ 認可外保育園への助成策について  毎年400名もの入所まち児童の受け皿となっているのが  認可外保育園や自治会幼児園。  (ア) 国は待機児童解消のために、認可外への保育料補助  を行なうことを提示していますが、その内容の詳細  を伺う。  (イ) 県の助成策をもっと積極的に受けられるようにする  ことも必要です。県の助成を受けるのに必要な条件  整備のために、市の援助や指導が必要なこともあります。  例えば、研修への参加の際に、市の保育士を  派遣して参加しやすいようにすること等もできない  か。  (ウ) 特に入所まちが多い豊見城では、これまで提起して  きた第2子以上の保育料援助や、修繕費、保育士が  継続して働けるための人件費などの補助も求められ  ています。市独自の支援策を行う考えはないか市長  の見解を伺う。</p> <p>④ 子ども子育て新システムについて市長の見解を伺う。</p> <p>⑤ 幼保一体化として23年度に座安校区で実施の方針と  のことですが、どのように行なう考えか、具体的な内容を  伺う。</p>
<p>(4) 上田保育所について</p>	<p>① 上田保育所の耐震度・老朽度チェックについて市長は  優先的に財政と調整していくとの答弁でしたが、次年度  に実施するか伺う。</p> <p>② 早めに建て替えを行うことが大切ですが、その際、上  田の大城さんから寄贈の敷地活用、宜保区画整理事業内  の活用で、児童館などの複合施設の建設を行うことを提  案します。市長の見解を伺う。</p>
<p>(5) 学校給食でのアレルギー対応食の実施について</p>	<p>① 対象者の人数掌握について  ② 実施の見解を伺う。</p>
<p>(6) 子どもの医療費無料化について</p>	<p>① 3歳児の完全無料化について  ② 通院無料化の年齢引き上げについて  ③ 窓口無料化の取り組みについて</p>

通告番号 15

(質問者: 亀谷守之)

(12月14日 第2日目)

質問事項	質問の要旨
(1) 幼稚園運営について	今回は、過去に質問した事項のその進捗状況について伺う。 幼稚園の2年保育について、来年4月の豊崎幼稚園の開園に伴い、座安幼稚園に余裕が生じるので、検討したいということだったが、 ① 2年保育の次年度以降の実施計画について伺う。
(2) 道路行政について	豊見城団地内郵便局前の交差点の街灯について、地域自治会と協議して対応したいということだったが、 ① 豊見城団地内郵便局前交差点の街灯設置計画の進捗状況について伺う。
(3) 廃棄物行政について	① ボランティアごみの収集システムの構築について、次年度に向けた検討状況について伺う。 ② 青い草木を資源化するシステムの構築について次年度に向けた検討状況について伺う。
(4) 人材育成について	先進自治体等への派遣研修を積極的に進めていくとのことであったが、 ① 次年度の研修計画における長期派遣研修の内容について伺う。

質問事項	質問の要旨
(1) 公用車の取り扱いについて	<ul style="list-style-type: none"> <li>① 庁舎内・庁舎外の公用車は足りているのか伺う。</li> <li>② 公用車の耐用年数は何年ぐらいなのか伺う。</li> <li>③ 上田小学校を筆頭に、いくつかの学校車・公用車の老朽化が気になるが、何か対策をとるのか伺う。</li> <li>④ 公用車購入は入札と聞いているが、 <ul style="list-style-type: none"> <li>(ア) 入札は公開されているか。</li> <li>(イ) 選定は市内業者を優先に考えているか。</li> </ul> </li> </ul>
(2) 資源ゴミの取り扱いについて	<ul style="list-style-type: none"> <li>① 一般家庭から出され置かれている資源ゴミは誰のものなのか伺う。</li> <li>② 資源ゴミを無断で持ち去り又は中身だけを識別し、スチール缶等が散乱され汚い状態が見受けられるが、何か対策を考えているのか伺う。</li> </ul>
(3) 公共交通について	<ul style="list-style-type: none"> <li>① 路線バスと市内一周バスの違いは何か伺う。</li> <li>② 市独自でコミュニティーバスを試験運行し、実証実験をしてみる考えはないか伺う。</li> </ul>
(4) 宜保ハルキ市長型組織運営について	<ul style="list-style-type: none"> <li>① 上から下への指揮体制、下から上への連絡（報告）体制は、きちんと機能しているのか伺う。</li> <li>② 次年度に向け、組織の統廃合はあるか伺う。</li> </ul>

通告番号 17

(質問者：赤嶺一富)

(12月15日 第3日目)

質問事項	質問の要旨
(1) ごみの減量化について	① 豊見城市せん定枝リサイクルプラント事業について伺う。 (ア) 豊見城市として補助事業の導入計画を検討した事があるか伺う。 ※補助事業名：農林水産省、自然循環機能増進総合対策事業
(2) 根差部雨水幹線の災害対策について	① 嘉数・根差部雨水幹線の災害対策について伺う。 (ア) 嘉数・根差部雨水幹線(メーガーラ)の延長約1,500m(流域面積約97ha)の内、整備済が約600mで残り900m余が未整備の状況となっている。今後の二次災害防止の観点から早急な未整備の場所の対策が必要である。 当局の取り組みを伺う。

質問事項	質問の要旨
(1) 上田交番の移転について	<p>① 県との調整の進捗状況について伺う。</p> <p>② 市民が利用しやすく、防犯の意識を高める交流スペースの設置等は要請しているか伺う。</p>
(2) 観光資源の研究について	<p>① 去る10月25日に豊見城市地域雇用創造推進協議会観交班主催による「豊見城上い」～身近な観光資源再発見～と題したバスツアーが行われ、多くの市民、商工業者が我がまちの伝統、文化、歴史の良さを見て、歩き、肌で感じて頂きましたが、参加された方々の反応を伺う。</p> <p>② エイサーの発祥に大きく関わりのある「テーラシカマガチ」について、研究、検証を行ったか。また、行う考えはないか伺う。</p> <p>③ 11月17日には21名の市民が「史跡ガイド」として認定されました。今後の取組みを期待したいと思うが、どのような可能性があるか伺う。</p>
(3) 豊見城小学校グラウンド防球ネットについて	少年野球やサッカー関係者から防球ネットを設置してほしいとの声があるが、市の対応策を伺う。
(4) 交通安全対策について	<p>① 豊崎小学校の開校を4月に控え、地域住民より交通安全対策の早期実現の声がありました。特に交通量の多いみやび保育園前の交差点については、信号機の設置が必要と思いますが、どのように考えているか伺う。</p> <p>② 字上田の市道25号線「上田」バス停付近は路面がすべりやすくなっており、特に最近は雨の日のバイク事故が続いています。すべり止め対策が可能か伺う。</p>
(5) 小中学校の修学旅行について	<p>① 修学旅行先の決定はどう決まるのか伺う。</p> <p>② 生きた学習効果が得られる内容になっているか伺う。</p>

通告番号 19

(質問者: 赤嶺吉信)

(12月15日 第3日目)

質問事項	質問の要旨
(1) 津波避難用施設について	津波避難用施設を兼ね備えた多目的施設の建設をする考えはないか。
(2) 瀬長島地先と那覇市との境界線について	① 那覇市と豊見城市との境界問題の推進状況はどうなっているか。 ② 那覇空港第二滑走路建設にかかる瀬長島地先境界問題の早期解決を図るための対策室を設置する考えはないか。

質問事項	質問の要旨
(1) 豊見城市防災計画について	震災後、公共施設・学校・老健施設・民間施設等、多くの市民が集う場所での震災マニュアル見直し、避難経路と避難後の対応訓練実施状況と件数、備蓄量、設備について、市内各施設の把握状況を伺う。
(2) 保育行政について	認可保育園待機児童数過去5年の推移、園の数、受入児童数推移と認可外保育園の過去5年の施設数・年間受入児童数を伺う。
(3) 教育行政について	<ul style="list-style-type: none"> <li>① 市内学童保育施設の数・利用人数、各市立幼稚園クラス数・児童数・延長保育利用人数を伺う。</li> <li>② 学童保育への支援の状況と、各学校内での放課後クラブ運営状況と今後の実施計画を伺う。</li> <li>③ 子ども達の安心・安全な環境作り、校区に児童館の無い上田小・豊見城中区域において高学年や中学生も利用できる児童館の早期建設、公民館の活用・開放の取り組み計画があるのか状況を伺う。</li> <li>④ 学校給食センター民営化に伴うアレルギー食対応について伺う。</li> <li>⑤ 給食残量の多いメニューと残量・その理由、残量を減らすための課題・取り組みを伺う。</li> <li>⑥ 市長就任1周年政経懇話会にてのべられていた、「座安小学校・幼稚園分離後に座安幼稚園2年保育の実施について」具体的な方針を市長に伺う。</li> </ul>

質問事項	質問の要旨
<p>(1) 中心市街地区画整理代替整備事業について</p>	<p>① 去った8月8日付で都市計画変更がなされ、県道11号線の字高安から上田交差点の区画は、沖縄県の事業主体となることとなりましたが、県の主体になった県道11号線の道路拡張事業において「速やかなる事業推進」をはかるため、本市は沖縄県に対して積極的な要請(要望)を行っているか伺う。</p> <p>② 都市計画変更後の代替整備事業の進捗状況について次の点を伺う。</p> <p>(ア) 縮小地区の土地区画整理事業の先行買収に向け地権者と調整を進めているところだと思いますが、縮小地区に地権者が何名いて、どれくらいの同意者があり、また、反対者はいるのか、その現状を伺う。</p> <p>(イ) 都市計画道路、饒波川線・谷口線の年度内の事業認可に向けての沖縄県との調整は残り3ヶ月余となりますが、認可に向けた進捗状況について伺う。</p>
<p>(2) 県道68号線拡張整備における本市の事業計画について</p>	<p>県道拡張事業に伴って、本市としての下水道等の布設工事があると考えます。そこで次の点を伺う。</p> <p>県道及びその隣接箇所における本市の事業計画と沖縄県の事業計画は十分な事前調整がなされ予定通りの事業進捗が行われているのか。</p>

質問事項	質問の要旨
(1) 国庫補助事業に係る事務費の違法支出問題について	<p>① 住民訴訟裁判において、H17年の議会会議録の原本を証拠として出しているが、会議録から削除されている「H14年度に補助金の違法使用をやった」との発言は事実なのか伺う。その発言以外にも違法使用があったのか。</p> <p>② 市の弁護士によると、違法使用が前政権からあったとの発言があるが、市長は「H15年以前については、書類や資料がなく確認できない」と答弁しているが、どのように把握できたのか、また、その具体的内容について伺う。</p> <p>③ 農林水産省関係の不正使用問題は、9月議会前から県との調整となっているが、違法使用額及び加算金はいくらか。また、いつ返還する考えなのか伺う。</p>
(2) 待機児童数の増加問題について	<p>① 待機児童数と入所待ち数において、08年4月から今年4月までの推移そして11月の実態はどうなっているか伺う</p> <p>② この1年間で、保育定数は何名増になったのか。</p> <p>③ 市長の待機児童ゼロにするための方針では解決できない事が明らかになった。現状に対する認識を伺う。また、対応の転換を求めてきたが、その考えがあるか伺う。</p>
(3) 学校給食の民営化問題について	<p>沖縄労働局職業安定部職業安定課の見解は、「職業安定法施行規則4条は、請負契約の定義を示しているのであり、ひとつでも欠けると請負とならない場合がある」としています。9月議会で具体的な懸念事項を示しましたが、4要件における懸念事項をどのようにクリアできるのか伺う。</p>
(4) 地震計の誤作動への対応の遅れについて	<p>① 今年2月から、本市に設置された地震計が誤作動を繰り返し、その計測が採用されない事態が続いているが、その詳細について伺う。</p> <p>② 市長はこの事実をいつ知ったのか。その後の対応をどうしたのか伺う。</p>
(5) 最終処分場建設問題について	<p>① サザン協は、最終処分場の規模や構造などの方針が示されているが、いつ、どこで、どのようなプロセスで決めたのか。</p> <p>② 前提となる、中間処理の考え方はどうなっているのか。サザン協において、最終処分場の規模や構造などの方針が示されているが、いつ、どこで、どのようなプロセスで決めたのか。</p>

質問事項	質問の要旨
(1) 市長の公約について	<p>① 「自治会コミュニティ活性化策」の中で、「市民の声を反映するため、自治会を活用した行政懇談会の拡充・強化を図ります。」とありますが、今年度何件、どのようなテーマで自治会懇談会を開催したか、又、その反響はどうだったか伺う。</p> <p>② 「中心市街地活性化策」の中で、「上田交差点周辺を中心市街地へ役所を移転推進する。」ということについて、どのような展望をもっているのか伺う。</p> <p>③ 「中心市街地活性化策」の中で、「上田地内の市道25号線の整備促進」は、どのように進める考えか伺う。</p> <p>④ 「東部地区活性化策」の中で、「市街化調整区域に民間を活用した地区計画を立て、公的施設や観光施設などを積極的に誘致促進に努める。」とありますが、どのような構想を描いているのか伺う。</p> <p>⑤ 「東部地区活性化策」の中で、「健康づくりや憩える場所作りのため、多目的公園を整備します。」とありますが、どのような事業で、どの地域に想定して整備する考えか伺う。</p> <p>⑥ 「西部地区活性化策」の中で、「与根、翁長地域の農振農用地に、民間を活用した体験滞在型農業施設などの誘致、並びに新たな地区計画・観光資源開発を推進し、道路網の整備、下原排水路の整備を図ります。」とありますが、事業実現のための構想、展望について伺う。</p> <p>⑦ 「都市型観光開発」の中で、「ハーリー発祥の地、漫湖と水鳥湿地センターを、新たな観光資源として開発を推進します。」とは、どのような構想か伺う。</p> <p>⑧ 「市内企業・商店の育成」の中で、「市内業者育成のため、市発注の公共工事については、市内業者全体に受注機会が得られるよう、入札方法を早期に検討します。」とありますが、どのような検討をしたのか伺う。</p> <p>⑨ 「待機児童ゼロ」を目指して、施策の内容とシミュレーションをどう描いているか伺う。</p>
(2) 雇用の安定と促進について	<p>① 「ふるさとハローワーク」の設置に向けての取り組みは、どうなっているのか伺う。</p> <p>② 「ワーク・ライフ・バランス」の取り組みについて、市職員の行使状況はどうなっているのか伺う。</p>
(3) 南斎場計画について	<p>① 集落内道路建設計画は、地域住民の合意形成を図った上での計画か伺う。</p> <p>② 城址公園と漫湖を分断する道路建設は中止し、自然環境に配慮した遊歩道程度にすべきではないかと考えるが見解を伺う。</p>